



Liebe Eltern

Das erste Semester des Schuljahres 2024/2025 liegt nun hinter uns, und die wohlverdienten Winterferien vom 15. bis 23. Februar rücken immer näher. Die vergangenen Monate waren geprägt von vielfältigen Lernmomenten, spannenden Projekten und wertvollen Erfahrungen, die die Schülerinnen und Schüler sammeln konnten.

Nun blicken wir auf ein ereignisreiches Quartal zurück und richten den Blick nach vorne auf die kommenden Wochen. Auch im neuen Quartal erwarten uns zahlreiche spannende Themen, besondere Veranstaltungen und wichtige Termine, über die ich Sie gerne informieren möchte.

Rückblick

- **Besuchstage:** Am 7./8. November 2024 besuchten viele Eltern ihre Kinder im Unterricht. Besonders bei den Kindergartenkinder sowie den Unterstufenschülerinnen und -schülern war die Aufregung an diesen speziellen Tagen sehr gross, wollten sie doch den Eltern zeigen, was sie schon alles gelernt hatten.
- **Elternbildungsanlass:** Am 26. November 2024 hielt Bernadette Ledergerber, Erwachsenenbildnerin und Kindergärtnerin, einen aufschlussreichen Vortrag zum Thema „Das Spiel der Kinder – der wichtigste Entwicklungsmotor“. Sie betonte, dass Spielen ein Grundbedürfnis ist und entscheidend zur körperlichen, sozialen und geistigen Entwicklung beiträgt. Besonders das freie Spiel fördert Kreativität, abstraktes Denken und soziale Kompetenzen. Eltern wurden ermutigt, Spielzeit bewusst als Beziehungszeit zu nutzen. Gemeinsam wurden Ideen für förderliche Spielräume entwickelt. Der Abend bot wertvolle Impulse und regte zum Nachdenken an.
- **Musikalischer Kultur Anlass mit Enrico Lenzin:** Der Musiker Enrico Lenzin begeisterte Ende November die Kinder mit einer Mischung aus traditionellen und ungewöhnlichen Instrumenten. Er kombinierte Alphorn und Schlagzeug mit Alltagsgegenständen wie einer Grüntonne und einem Hundespielzeug. Diese Klangvielfalt regte die Kinder zum Staunen und Mitmachen an. Nach dem Konzert konnten die Schülerinnen und Schüler in einem Trommelworkshop selbst aktiv werden und erste rhythmische Grundlagen erlernen. Zudem versuchten sie sich am Alphorn und stellten fest, dass das Spielen viel Übung erfordert. Der gelungene Kultur Anlass hinterliess bleibende Eindrücke und weckte grosse Begeisterung für Musik.
- **Adventszeit im Kindergarten:** Am 1. Dezember 2024 wurde die Adventszeit mit dem Klausmarkt eröffnet. Die Kindergartenkinder verkauften dort ihre selbstgemachten Weihnachtsdekorationen, Spiele, Leckereien und Haushaltshelfer. Unterstützt wurden sie dabei von engagierten Eltern, die die Kinder beim Basteln begleiteten. Die kreative Arbeit war eine bereichernde Ergänzung zum Kindergartenalltag und ein gelungener Einstieg in die Weihnachtszeit. Ein weiteres Highlight war der Besuch des Samichlaus am 2. Dezember 2024. Die Kinder trugen ihre einstudierten Samichlausversli vor und sangen gemeinsam Lieder. Als Überraschung befüllte der Samichlaus die selbstgebastelten Säckchen mit Mandarinen und Grittibenzen, die anschliessend beim gemeinsamen Znüni genossen wurden.
- **Adventszeit im Schulhaus Rosenberg:** Die Unterstufenschülerinnen und -schüler trafen den Samichlaus im Wald, wo er aus seinem goldenen Buch vorlas. Der Samichlaus freute sich über die zahlreichen Sprüche und Lieder, die von den Kindern vorgetragen wurden. Ein gemeinsames Znüni und ein wärmender Punsch rundeten den Anlass ab. Das Kerzenziehen im Park, an dem alle Klassen teilnehmen konnten, war ein besonderes Highlight. Am 11. Dezember wurde der Adventsmorgen für die Schülerinnen und Schüler des Schulhauses Rosenberg durchgeführt. Die Kinder konnten in verschiedenen Ateliers weihnachtliche Aktivitäten wie Basteln, Musizieren, Geschichtenerzählen, Tanzen und Theaterspielen erleben.
- **Lichterabend:** Am 19. Dezember 2024 fand der traditionelle Lichterabend statt und bildete den feierlichen Abschluss des Jahres 2024. Alle Klassen begaben sich auf unterschiedlichen Routen durch St. Margrethen, bevor sie sich gemeinsam auf dem roten Platz versammelten. Dort sangen die Schülerinnen und Schüler Weihnachtslieder und genossen zum Ausklang einen wärmenden Punsch.
- **Spielmorgen:** Zum Abschluss des 1. Semesters erlebten die Kinder einen Vormittag voller Spiel und Spass. Die Lehrpersonen organisierten vielfältige Aktivitäten für die Unter- und Mittelstufe. In den Schulzimmern und der Turnhalle konnten die Jüngeren mit Lego und Magnetspielen bauen oder sich beim Klettern und Springen austoben. Die Älteren spielten Gesellschafts-, Strategie- und Reaktionsspiele wie Monopoly, Dog oder Schach. Der beliebte Spielmorgen ist mittlerweile eine feste Tradition und bereitete den Kindern auch dieses Jahr viel Freude.

- Winterlager: Die Klassen 5a S. Braunwalder, 5b D. Braumann, 6a P. Nef und Kleinklasse 4-6 J. Forer waren vom 3. bis 7. Februar 2025 im Winterlager in der Lenzerheide. Die Kinder, die Klassenlehrpersonen und die Leitungspersonen erlebten eine abwechslungsreiche Woche bei prächtigem Winterwetter und guten Pistenverhältnissen.

Ausblick

«Machtkämpfe – Welche anderen Möglichkeiten habe ich?» Vortrag mit Jeannette Papadopoulos, Erziehungsberaterin

Kennen Sie das? Ihr Kind will partout nicht das tun, was Sie von ihm erwarten – und plötzlich steckt man in einem zermürbenden Machtkampf, der für beide Seiten frustrierend ist. Doch es gibt Alternativen! An diesem Abend erfahren Sie, wie Sie frühzeitig erkennen, wenn eine Situation eskaliert, und wie Sie geschickt aus einem Machtkampf aussteigen können. Durch praxisnahe Beispiele und konkrete Lösungsansätze erhalten Sie wertvolle Werkzeuge für den Familienalltag. Nutzen Sie die Gelegenheit, neue Strategien kennenzulernen, sich mit anderen Eltern auszutauschen und den Erziehungsalltag entspannter zu gestalten.

Datum: 18. März 2025, 19.00 – 20.30 Uhr, Schulhaus Rosenberg, Zimmer 3.4

| | | |
|---------|-------------------|---|
| Sa - So | 15. – 23. Februar | Winterferien |
| Di | 4. März | Fasnacht Unterstufe, 8.00 – 11.40 Uhr, am Nachmittag Unterricht nach Stundenplan |
| Di | 18. März | Vortrag mit Jeannette Papadopoulos: «Machtkämpfe – Welche anderen Möglichkeiten habe ich?» 19.00 Uhr, Schulhaus Rosenberg, Zimmer 3.4 |
| Mo | 24. März | Vorversammlung der Bürgerversammlung, 19.30 Uhr, Rheinausaal |
| Fr | 28. März | Bürgerversammlung, 19.30 Uhr, Rheinausaal |
| Sa - So | 5. – 20. April | Frühlingsferien |
| Di | 20. Mai | Elternabend «Computer, Handy & Co – Chancen und Gefahren digitaler Medien» für die Klassen 5a S. Braunwalder, 5b D. Braumann und KK5 J. Forer, 19.00 Uhr, Aula Wiesenau |

Ich wünsche Ihnen noch einige prächtige Wintertage und anschliessend ein stimmiges Frühlingserwachen.

Freundliche Grüsse



Claudia Wessner
Schulhaus Rosenberg
9430 St. Margrethen
Tel. 071 740 11 45
schulleitung.rosenberg@schulestm.ch